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日前香港一艘出海观赏烟花的船被一艘双体船撞穿船尾部分后迅速沉没，造成

三十八死九十三伤的海难。至今意外发生的原因仍在调查中，两艘船谁是谁非，双

方仍是各执一词，但对于痛失家人的家属和众多身心灵受创的伤者来说，不论是意

外，还是人祸，悲剧的发生始终是一场恶梦。面对这么多人死伤的灾难，人的心灵

不禁会向天呼喊：「神啊！为何祢会容许世界有苦难呢？」 

灾难不等于报应 

当面对大灾难时，有人会认为是神对人的审判。当然我们从圣经知道神曾透过

灾难对恶贯满盈的人施以审判惩罚，但我们却不可过急妄下判断，因为我们不是神，

我们在很多方面都不知道真相呢！主耶稣曾对有些指控别人的人说：「从前西罗亚

楼倒塌了，压死了十八个人；你们以为那些人比一切住在耶路撒冷的人更有罪么？

我告诉你们，不是的！你们若不悔改，都要如此灭亡！」（路十三4-5）可见灾祸可

给我们众人提醒，生命是无常的，灾祸忽然临到，我们无法预计，便应当及早自省

检讨，回转悔改。 

人类放纵多灾难 

有人会认为灾难是显出神不公义，也没有慈爱。他们认为神既是全能者，便应

该阻止人间悲剧的发生。当然我们从圣经知道神曾垂听人的祈祷而使人得免战争的

屠杀，又使那些凶狠杀人的军队被剿灭。（参赛三十七14-38）但我们却不可因为见

到人间惨剧的发生便怨天尤人，因为人类岂不是每天都在屠杀鲸鱼，为要取其肉，

又滥捕鲨鱼，为要取其翅？人类也无怜悯地囚禁黑熊，不时抽插牠们，为要取其熊

胆汁，又强灌雄鹅进食，为要取其非自然肥大的鹅肝。那些动物的哀鸣声音同样是

凄厉的，只是我们爱理不理而已。 

当造物主创造人类的时候，赋予人类治理大地的权柄，又让人类有自由意志行

事为人，这原是可贵的，只是人滥用并放纵而已。事实上，每天在家暴中活受罪的

人为数也不少，他们受到性欺凌和凶残虐打时身心灵所受的创痛也不轻，我们虽然

从报章和媒体知道真相，可是我们却仍无动于衷。 



早几天《明报》便报导了一则新闻，谈及一名十三岁的柬埔寨少女因家境贫困，

为了三千元便出卖贞操并投身雏妓工作，一生受毁。该则新闻也报导现时全球有二

百四十万被贩卖的人口，其中柬埔寨、缅甸、越南、泰国、老挝及中国的边境地区，

都是拐卖人口重要流出、流入和中转地，共占全球拐卖人口的三成。那是因为贫穷

使人变得盲目，为寻找人生出路而堕入拐子的陷阱。我想要说的是：这是我们知道

的事实，但我们又有没有献出我们的一分力量去拦阻它继续发生呢？我们有没有捐

献支持那些抢救雏妓和治疗建立她们的志愿组织呢？ 

苦难试炼人成金 

有人会认为基督徒也遭遇灾难，乃是神不信实，没有保护祂的儿女免于祸患。

当然我们从圣经知道神曾应许必有恩惠慈爱一生随着属祂的人（参诗二十三6），但

我们却不可忘记神也会容许祂的儿女落在百般试炼中，为要让他们的生命成为精金。

（参伯二十三10）圣经记载神说：「天怎样高过地，照样，我的道路高过你们的道

路；我的意念高过你们的意念。」（赛五十五9） 

因苦难而得启发 

今期刚出版的《中信》杂志报导了一名曾多年在香港的基督教学校受教育，又

从小就背诵圣经，还经历过在美国采访三K 党时被枪指吓几乎被杀、体会生命不在

自己掌管之中，却仍是顽梗不信的记者的事迹。他在采访一宗一对年迈夫妇在参加

完晚堂崇拜后、被一辆小型卡车意外撞死的新闻时，听到受害人的弟弟说了一句叫

他心灵极大震撼的话：「真的很高兴他们今天可以一同在乐园里！」他才体会到基

督徒对死亡竟有一种不能言传的盼望。他才认真反省人生并悔改信主。他确信神借

着世人认为是悲惨的事件，拯救了他那个本是要死在罪恶过犯中的人。他引述主耶

稣的话：「一粒麦子不落在地里死了，仍旧是一粒，若是死了，就结出许多子粒来。」

（约十二24），并藉此而说明主耶稣为世人牺牲代死，而使很多人得永生；神也透

过那对基督徒夫妇的死亡，唤醒他那刚硬的心。 

祝福 

圣经说：「无人有权力掌管生命，将生命留住；也无人有权力掌管死期。这场

争战，无人能免。」（传八8）亲爱的朋友，愿你明白生命的宝贵，把握仍有生命的

时机，及早反省人生，接受耶稣为你个人的救主，让祂拯救你的灵魂，赐你永生的



恩典。又愿主赐你人生满有平安和喜乐，善用人生的光阴，关爱家人，贡献社群。

诚心所愿。 
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